



Würtembergischer Tennis-Bund e.V.

Bundesstützpunkt und Landesleistungszentrum
Emerholzweg 79
70439 Stuttgart-Stammheim
Telefon: 0711 – 98068-0
Fax: 0711 – 9806850
E-Mail: info@wtb-tennis.de
Internet: www.wtb-tennis.de

Referent für Schultennis
Bezirk F – Oberschwaben/Alb-Donau

Konrad Späth
Panoramastraße 17, 88348 Bad Saulgau
Telefon: 07581-6975
E-Mail: konne_spaeth@yahoo.de

Jahresbericht zur Bezirksversammlung am 30. Februar 2020

Referent für Schultennis È Konrad Späth

Liebe Tennisfreunde,

die Zusammenarbeit von Vereinen mit örtlichen Schulen und Kindergärten gewinnt meines Erachtens immer mehr an Bedeutung. Durch die Kooperationen ~~sSchule . Verein%~~(WLSB) und ~~sSchulen . Tennisverein%~~(WTB) und die verschiedenen Begleitmaßnahmen eröffnen sich den Vereinen Chancen, ihre Zukunft positiv zu gestalten. Die Vereine können nicht mehr darauf hoffen, dass die Kinder und Jugendlichen wie zu Boris Beckers und Steffi Grafs Zeiten in die Vereine strömen, sondern man muss sie in den Kindergärten und Schulen ~~sabholen%~~

Die Kooperationen mit dem WLSB in den TOP 10-Sportarten sind leider erneut rückläufig. In unserem Bezirk nahm die Anzahl der Anträge der Tennisvereine von 63 auf 46 ab (Antragsfrist für Neuanträge ist der 01. Mai 2020).

Erfreulich dagegen ist die Entwicklung der Kooperationen mit dem WTB. Die Anträge stiegen von 20 im Schuljahr 2018/19 auf 53 im Schuljahr 2019/2020. In unserem Bezirk vervierfachte sich die Anzahl der Kooperationen erfreulicherweise von zwei auf acht. Alle Anträge wurden genehmigt. In den Genuss von Bällen (72 Head Nr. 1-Trainerbälle, 32 Head-Bälle 50 % druckreduziert und 32 Head-Bälle 25 % druckreduziert) sowie umfangreichem Lehrmaterial kommen folgende Vereine mit ihren jeweiligen Kooperationsschulen: TA SV Aichstetten, TC Bad Saulgau, TC Bad Schussenried, TC Friedrichshafen, TA Sportfreunde Kirchen, TC Ostrach, TC Ravensburg, TC Schelklingen und TC Wolfegg. Antragsfrist für Neuanträge ist der 15. November 2020.

Im Rahmen der WTB-Bildungsoffensive fanden in unserem Bezirk zwei Veranstaltungen statt. An der Veranstaltung ~~sTennis in der Schule% beim best wood Schneider Open%~~dem Weltranglistenturnier Ende Juli in Bad Schussenried, nahmen 18 Lehrerinnen und Lehrer aus den Schulämtern Biberach, Markdorf und Albstadt teil. Eine ähnliche Veranstaltung wird in diesem Jahr wieder in Bad Schussenried oder während der KNOLL OPEN in Bad Saulgau stattfinden. Die Veranstaltung wird von den Schulämtern ausgeschrieben.

Zum festen Bestandteil der Ausbildung für Referendarinnen und Referendare des Seminars für Didaktik und Lehrerbildung (GS/WHRS/) gehört inzwischen die Veranstaltung ~~sTennis in der Schule%~~ die dieses Jahr von mir in der Sporthalle des Sportzentrums der PH Weingarten angeboten wurde. An der Veranstaltung im November nahmen 18 angehende Lehrerinnen und Lehrer teil. Neben diesen Veranstaltungen sind Info-Lehrgänge und ein spezieller Ausbildungsgang für Sportlehrkräfte zum Fachübungsleiter ~~sTennis%~~feste Bestandteile im Jahreskalender des Ressorts Schultennis.

Um die Sportart Tennis vielen Kindern und Jugendlichen nahezubringen, bietet der WTB zahlreiche Seminare an. So z. B. am 07. März das Exklusiv-Seminar ~~sTennis in der Schule%~~ an dem alle Kooperationsvereine (WTB) kostenlos mit drei Personen teilnehmen können. Für alle anderen Interessierten wird eine Gebühr von 50 " fällig.

Ausdrücklich möchte ich nochmals an die Schülermentoren-Lehrgänge erinnern, die für Schülerinnen und Schüler ab dem 15. Lebensjahr in Stuttgart-Stammheim kostenlos durchgeführt werden. Bei dieser Ausbildung werden Jugendliche befähigt, mit Unterstützung einer verantwortlichen Lehrkraft eine Sportgruppe in der Schule zu führen und z. B. im Rahmen einer Tennis-AG zu betreuen. So erhalten junge Menschen frühzeitig die Gelegenheit, sich zu engagieren und Verantwortung für sich und andere zu übernehmen. Mit ihren Kenntnissen und Erfahrungen können sie außerdem eine Brücke zwischen Schule und Verein bilden und auch im Verein bereits als Ehrenamtliche Erfahrungen sammeln, sei es als Unterstützung des Trainers oder in Kooperationen des Vereins mit der Schule.

Das WTB-Mobil mit Materialien und Gerätschaften in einem VW-Caddy steht jedem Verein zur Verfügung und kann bei entsprechenden Veranstaltungen ausgeliehen werden. Ansprechpartner ist Frank Wietschorke von der WTB-Geschäftsstelle.

Unter folgendem Link findet man alles, was man braucht, um für eine gute Jugendarbeit gerüstet zu sein und Möglichkeiten zu schaffen, Kinder und Jugendliche zu begeistern und als Mitglieder zu gewinnen.

<http://www.wtb-tennis.de/ressorts/schultennis.html>

Hier findet man z. B. Hinweise zu den Kooperationen mit WLSB und WTB mit Antragsformularen und dazu ein Erklär-Video% Tipps zur Vorgehensweise bei Kooperationen mit Ganztagschulen und den Einsatz von FSJ-Kräften, Informationen zu Lehrerfortbildungen und Schülermentoren-Ausbildung. Des Weiteren werden Medien, Beratungsangebote, Bestellformulare für Schultennismaterialien und die Durchführungs-Bestimmungen des Tennisabzeichens für Kinder angeboten.

Gerne beantworte ich Fragen zum Schultennis telefonisch (07581-6975) oder jederzeit auch per E-Mail unter konne_spaeth@yahoo.de

Wenn die Anfahrtswege nicht zu weit sind, bin ich auch bereit, in Sportstunden der Klassen 4 bis 7 Schultennis% anzubieten, so wie regelmäßig z.B. an den Walter-Knoll-Schulen und am Gymnasium in Bad Saulgau und Ende März im Reinhold-Frank-Schulzentrum Ostrach.

Ich hoffe, dass viele Vereine von den angebotenen Möglichkeiten Gebrauch machen und wünsche allen eine erfolgreiche Tennissaison 2020.

Konrad Späth
Referent für Schultennis